

## **JÓVENES**

Lección 5 - 03 de febrero de 2018

El relato bíblico: Hechos 5: 12-6: 7.

### Poder, perseverancia y propósito



# errill Thomas interna

«Los dirigentes de la nación judía manifiestamente no cumplían el propósito de Dios para con su pueblo escogido. Aquellos a quienes Dios había hecho depositarios de la verdad se mostraron indignos de su cometido, y Dios escogió a otros para que hicieran su obra. En su ceguera, esos dirigentes dieron rienda suelta a lo que llamaban justa indignación contra los que rechazaban sus doctrinas favoritas. Ni siguiera admitían la posibilidad de que ellos mismos no entendieran correctamente la Palabra, o que hubieran interpretado o aplicado mal las Escrituras. Actuaron como hombres que hubiesen perdido la razón» (Los hechos de los apóstoles, pp. 78, 79).

33

### **IDENTIFICATE CON LA HISTORIA**

«El sumo sacerdote y todos sus partidarios, que pertenecían a la secta de los saduceos, se llenaron de envidia. Entonces arrestaron a los apóstoles y los metieron en la cárcel común. Pero en la noche un ángel del Señor abrió las puertas de la cárcel y los sacó. "Vayan" -les dijo-, "preséntense en el templo y comuniquen al pueblo todo este mensaje de vida". Conforme a lo que habían oído, al amanecer entraron en el templo y se pusieron a enseñar. Cuando llegaron el sumo sacerdote y sus partidarios, convocaron al Consejo, es decir, a la asamblea general de los ancianos de Israel, y mandaron traer de la cárcel a los apóstoles. Pero al llegar los guardias a la cárcel, no los encontraron. Así que volvieron con el siguiente informe: "Encontramos la cárcel cerrada. con todas las medidas de seguridad, y a los guardias firmes a las puertas; pero cuando abrimos, no encontramos a nadie adentro". Al oírlo, el capitán de la guardia del templo y los jefes de los sacerdotes se quedaron perplejos,

preguntándose en qué terminaría todo aquello. En esto, se presentó alguien que les informó: "¡Miren! Los hombres que ustedes metieron en la cárcel están en el templo y siguen enseñando al pueblo". Fue entonces el capitán con sus quardias y trajo a los apóstoles sin recurrir a la fuerza, porque temían ser apedreados por la gente. Los condujeron ante el Consejo, y el sumo sacerdote les reclamó: —Terminantemente les hemos prohibido enseñar en ese nombre. Sin embargo, ustedes han llenado a Jerusalén con sus enseñanzas, y se han propuesto echarnos la culpa a nosotros de la muerte de ese hombre. -;Es necesario obedecer a Dios antes que a los hombres! -respondieron Pedro y los

demás apóstoles» (Hechos 5: 17-29).

# JOVENES

#### 35

### EXPLICA LA HISTORIA

Los apóstoles declararon que tenían que «obedecer a Dios antes que a los hombres». Según el pasaje de la historia, ¿cuáles fueron las órdenes específicas dadas por Dios? ¿Cuáles fueron las órdenes específicas dadas por «los hombres»?

¿Cuáles son algunos de los
principales problemas que
tuvieron que enfrentar los
apóstoles? ¿Cómo resolvió Dios
esos problemas? ¿Qué te dice
esto respecto a Dios?

¿Cuáles fueron las respuestas de los apóstoles a los problemas que enfrentaron? ¿Respondes de

### Texto clave

«Dichosos serán ustedes cuando por mi causa la gente los insulte, los persiga y levante contra ustedes toda clase de calumnias» (Mateo 5: 11).

la IIIISIIIa
manera a los
problemas de tu vida?
problemas as ta maar
¿Qué cosa podrías comenzar a
hacer de manera diferente a partir
de hoy para enfrentar los
problemas que se presentan en tu
camino?

# ¿Qué opinas?

Lee las siguientes declaraciones y selecciona una de las siguientes respuestas para cada una: (1) Totalmente de acuerdo; (2) De acuerdo; (3) En desacuerdo; o (4) Totalmente en desacuerdo:

- No tengo problemas en dar mi testimonio de Jesús en cualquier momento. \_\_\_\_
- 2. Me encanta hablarles a otros de Dios en todo momento.
- 3. Siempre sé para qué cosas soy bueno y en qué aspectos necesito que otros me ayuden.
- Mis amigos no cristianos se dan cuenta de que amo a Dios sin importar en qué circunstancias me encuentre.

# PUNTOS DE IMPACTO

«Pues los sufrimientos ligeros y efímeros que ahora padecemos producen una gloria eterna que vale muchísimo más que todo sufrimiento. Así que no nos fijamos en lo visible sino en lo invisible, ya que lo que se ve es pasajero, mientras que lo que no se ve es eterno» (2 Corintios 4: 17-18).

«Pues Dios no nos ha dado un espíritu de timidez, sino de poder, de amor y de dominio propio. Así que no te avergüences de dar testimonio de nuestro Señor, ni tampoco de mí, que por su causa soy prisionero. Al contrario, tú también, con el poder de Dios, debes soportar sufrimientos por el evangelio. Pues Dios nos salvó y nos llamó a una vida santa, no por nuestras

## Puntosde VISTA

«El propósito de tu vida es mucho más grande que tu propia realización personal, tu paz mental e incluso tu felicidad. Es mucho propias obras, sino por su propia determinación y gracia. Nos concedió este favor en Cristo Jesús antes del comienzo del tiempo» (2 Timoteo 1: 7-9).

«Porque por medio de él fueron creadas todas las cosas en el cielo y en la tierra» (Colosenses 1: 16).

«Porque yo sé muy bien los planes que tengo para ustedes —afirma el Señor—, planes de bienestar y no de calamidad, a fin de darles un futuro y una esperanza» (Jeremías 29: 11).

«Y no solo en esto, sino también en nuestros sufrimientos, porque sabemos que el sufrimiento produce perseverancia; la perseverancia, entereza de carácter; la entereza de carácter, esperanza» (Romanos 5: 3, 4).

más grande que tu familia, tu carrera e incluso tus sueños y ambiciones más excelsas. Si quieres saber por qué has sido colocado en este planeta, tienes que comenzar con Dios. Has nacido aquí por su propósito y para sus propósitos». —Rick Warren, Una vida con propósito, p. 17.

### ¿Lo sabías?

n 1999, Joshua Piven y David Borgenicht escribieron un manual sobre qué hacer

si sucediera lo peor. Lo titularon Manual de supervivencia para las peores situaciones posibles. Entre las instrucciones de este libro están cómo escapar de la arena movediza, cómo aterrizar un avión, cómo luchar contra un cocodrilo, y así por el estilo. Piensa en cuál podría ser para ti la peor situación posible. Compártela con tu grupo.

# Aplícala a tu vida

### Sábado

n Hechos 5 se dice que «Seguía aumentando el número de los que creían y aceptaban al Señor» (Hechos 5: 14). A pesar de ver que los apóstoles eran echados en la cárcel y azotados por creer en Cristo, la gente seguía creyendo en él y aceptándolo. ¿Por qué?

**Domingo** 

medida que lees la sección *Identificate con la historia* y utilizas las preguntas que figuran en la sección *Explica la historia* para orientar tu estudio del texto, fíjate cómo la devoción y la convicción de los discípulos por Dios se tornó cada vez más profunda, al punto que, a pesar de los azotes, «salieron del Consejo llenos de gozo por haber sido considerados dignos de sufrir afrentas por causa del Nombre» (Hechos 5: 41). ¿Qué impresiones sientes al repasar el testimonio que ellos dieron?

#### Lunes

Algunas personas dicen que Mateo 5: 1-12 resume las actitudes correctas que debemos asumir en la fe. Jesús concluye las bienaventuranzas con el *Texto clave* de la lección de esta semana. ¿Qué bendiciones has experimentado o visto como resultado de que tú u otra persona hayan padecido «persecución por causa de la justicia»? Comparte tus experiencias con la clase.

### **Martes**

ee la cita de Los hechos de los apóstoles de la sección *Linterna* de esta semana. A continuación, lee Hechos 6: 1-7. ¿Qué puedes inferir que les sucederá a los que rechacen los planes y propósitos de Dios para sus vidas? ¿Qué talentos y habilidades posees tú?

### **Miércoles**

A l leer los pasajes enumerados en la sección *Puntos de impacto* de la lección de esta semana, ¿qué versículo te ha parecido especialmente relevante?

	<i>.</i>	

### **Jueves**

las sido juzgado o se han burlado otros de ti alguna vez por actuar correctamente? Actuar correctamente (o no hacer lo incorrecto) requiere de valor, en especial si sabes que esto podría traerte toda clase de inconvenientes. Se necesita poder para ser capaces de perdonar a los que nos maltratan. Este valor, este poder, solo proviene de Dios. No tiene nada que ver con nuestra salud o nuestra fama. No tiene nada que ver con el privilegio de contar con un buen aspecto. Por el contrario, tiene que ver con la presencia del Espíritu Santo que vive dentro de todo el que cree en él. ¿Cómo puedes hacer uso de este poder? ¿Qué actividades puedes incorporar a tu rutina diaria, de manera de estar siempre conectado con el poder de Dios?

### **Viernes**

cuando buscamos a Dios con todo nuestro corazón, no tenemos que preocuparnos por saber si estamos haciendo lo correcto o por el tipo de propósito que se supone debemos cumplir. Esto simplemente ocurre de manera natural como resultado de buscar a Dios. No obstante, si deseamos que así sea, debemos llenar nuestros corazones y mentes con la verdadera fuente de poder, que es el Espíritu Santo. ¿Qué otra cosa ne-

cesitas hacer para llegar a confiar en el poder
de Dios? ¿Qué puedes hacer para lograr que
Dios sea una prioridad en tu vida?



#### Plan de lectura para esta semana\*

Los hechos de los apóstoles, capítulos 8, 9.

\*Siguiendo este plan podrás leer al menos un libro cada año de la serie *El conflicto de los siglos.*